

## QUELLE TRISTESSE...ET QUEL ETERNEL RECOMMENCEMENT

Avril 2023

En ce mois d'avril 2023, il est un triste anniversaire que celui des 30 ans du massacre d'hommes, de femmes et d'enfants ayant basculé sous l'emprise d'un leader sectaire, David Korech, à Waco (Etats-Unis). Un drame qui a choqué et indigné les opinions publiques et les pouvoirs politiques de l'époque, et accentué la prise de conscience de la dangerosité des pratiques sectaires, avec la ferme résolution que cela n'arrive plus jamais.

**Où sont ces belles promesses lorsque l'on découvre avec horreur l'existence d'un charnier au Kenya composé à ce jour d'une centaine de morts, des hommes, des femmes et des enfants décédés des conséquences de l'emprise et des préceptes mortifères d'un mouvement dont le pasteur autoproclamé imposait des pratiques de jeûne extrême pour rencontrer Dieu ?**

Pourquoi ce nouveau drame humain ne fait-il l'objet que de quelques lignes dans la presse ? Sans qu'aucun hommage ou soutien public n'ait été rendu à ce jour aux familles et à la nation kényanes ? Est-ce devenu à ce point banal ? Est-ce parce que cela se passe à des milliers de kilomètres de la France, pourtant pays des Droits de l'Homme ? Ce que nous oublions un peu trop souvent.

S'habitue-t-on à ce type de « fait divers » comme on s'habitue à ce que nous vivons depuis quelques semaines au sein de nos institutions publiques, avec son lot de fantaisies ?

Pourtant la pratique du jeûne et ses conséquences possiblement dommageables voire dramatiques ont déjà fait couler beaucoup d'encre et de salive ces derniers temps. Une pratique qui n'est notamment pas sans évoquer celle du « crudivorsime » proposée par un personnage fort actif sur le web et qui vient d'être mis en examen pour « abus de confiance », « exercice illégal de la médecine », et « pratiques commerciales trompeuses ».

A quoi sert donc la vigilance mise en place depuis toutes ces années et déclenchées par les prises de conscience politiques suite aux massacres de masse au sein de divers mouvements à caractère sectaire en 1978 au Guyana, en 1993 à Waco, mais également en 1995, en France même, dans le massif du Vercors où ont été retrouvés calcinés 16 membres de l'ordre du temple solaire, dont 3 enfants ? Et malheureusement bien d'autres dans le monde (1).

Ce sans compter celles et ceux qui, dans l'anonymat de leur geste trop tard révélé, sont amenés à se suicider soit en application des préceptes du mouvement sectaire auquel elles ou ils adhèrent, soit en raison de l'état de désarroi dans lequel elles ou ils se trouvent au sortir de ce mouvement sans trouver alors ni compréhension, ni main tendue... Alors qu'il y a peu, des Assises des Dérives sectaires avaient lieu en France et remobilisaient tant d'institutions et d'associations.

Allons-nous devoir de nouveau réveiller les consciences comme dans les années 1990 ? Reprendre le flambeau tous les 20 ans ?

**Parce que se taire, c'est accepter l'inacceptable, nous ne pouvons, en tant qu'association accompagnant chaque jour des personnes et familles subissant l'emprise sectaire, nous y résigner et laisser passer ce drame comme un simple « fait divers ».**

**Aujourd'hui, nous sommes de cœur avec toutes ces familles kényanes qui ont perdu un proche. Elles ont tout notre soutien et nous leur adressons fort attristés nos plus vives condoléances.**

Charline Delporte, présidente, et l'équipe du CAFFES

(1)[Sectes: les drames les plus meurtriers \(seneweb.com\)](#)

Association loi 1901, déclarée en Préfecture du Nord le 10/10/2014 sous le n°W595024135  
Adresse : 7-9, rue des Jardins, 59000 LILLE -- Tél : 03 20 57 26 77 / Mobile : 06 45 32 60 05 --- E-mail : [contact@caffes.fr](mailto:contact@caffes.fr)

Site internet : [www.caffes.fr](http://www.caffes.fr)

 Caffes Lille

 @ACaffes

Accueil téléphonique du mardi au vendredi de 14h à 17h. Et uniquement sur rendez-vous personnalisé.